

Protokollauszug

aus der
Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Grevesmühlen
vom 01.06.2021

Top 10 Plattdeutsche Zusatzschilder an den Ortseingangsschildern der Stadt Grevesmühlen

Herr Schulz merkt an, dass der Name Kreihnsdörp im Plattdeutschen am geläufigsten für Grevesmühlen sei.

Herr Baetke erkundigt sich, wie die Beschilderung optisch aussehen wird.

Herr Krohn macht darauf aufmerksam, dass Kreihnsdörp nicht der korrekte plattdeutsche Name für Grevesmühlen ist.

Frau Münter ist der Ansicht, dass die Info-Schilder an den Straßenschildern bereits ausreichend sind und ein weiteres Schild zu viel wäre.

Herr Schiffner spricht sich für die Zusatzbeschilderung an den Ortseingangsschildern aus. Was auf dem Schild steht, sollte durch den Heimatverein festgelegt werden.

Herr Krohn spricht sich für diesen Beschluss aus.

Frau Strübing erscheint um 18.15 Uhr. Somit sind 9 von 9 Ausschussmitglieder anwesend.

Auch **Herr Baetke** äußert sich positiv zur Thematik.

Frau Münter äußert sich wiederholt und möchte die Meinung der jungen Generation dazu.

Der Bürgermeister schlägt vor den Beschluss dahingehend zu ändern, dass das Wort plattdeutsch gegen das Wort niederdeutsch ausgetauscht wird.

Sachverhalt:

Durch einen Erlass des Energieministeriums MV ist es möglich, an den Ortseingangsschildern der Gemeinden zusätzliche Schilder mit dem ~~plattdeutschen~~niederdeutschen Namen des Ortes anzubringen.

Für Grevesmühlen gibt es seit einiger Zeit Initiativen, solche Zusatzschilder zu installieren. Dr. Roland Anderko hat zum Beispiel anlässlich seines 80. Geburtstags zu Spenden an den Heimatverein Grevesmühlen zu diesem Zweck aufgerufen. Die Finanzierung der zusätzlichen Schilder könnte durch diese Gelder und weitere Spenden erfolgen.

Für das Projekt ist ein Antrag an die Straßenverkehrsbehörde zu stellen, der unter anderem den gewählten Namen enthält. Bei Unklarheit über die „richtige“ ~~plattdeutsche~~niederdeutsche Bezeichnung kann die Expertise der Universität Rostock eingeholt werden.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt die Anbringung der Zusatzschilder und beauftragt den Bürgermeister, die notwendigen Anträge bei Straßenverkehrsbehörde zu stellen. In Zusammenarbeit mit dem Heimatverein Grevesmühlen soll der zu verwendende ~~plattdeutsche~~niederdeutsche Name im Kultur- und Sozialausschuss öffentlich diskutiert und von diesem beschlossen werden.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzl. Anzahl der Vertreter:	9
- davon anwesend:	9
Ja-Stimmen:	9

Nein-Stimmen:	0
Enthaltungen:	0